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一般社団法人日本人間工学会第 48回理事会 議事録 

 

1. 日 時：2019年 6月 14日（金) 16：00～17：26 

2. 場 所：日本大学理工学部駿河台校舎タワー・スコラ 6階 S620会議室 

3. 出席理事：                                     ＜敬称略＞ 

・理事会構成員(27名・定足数 14名以上)  

(理 事)：吉武良治(理事長),下村義弘(副理事長、企業活動)，赤松幹之(編集),易強(企業活動),石橋基範

(総務、倫理指針),大内啓子(財務),岡田明(企画),辛島光彦（財務）,河合隆史(IEA),申紅仙(若

手支援),福住伸一(認定機構),藤田祐志(IEA),松田文子(広報),水野有希(表彰)，山田クリス孝介

(学会改革),横井郁子(学術)                           [16名] 

(理事兼支部長)：松岡敏生(東海)，村木里志(九州・沖縄)                   [2名] 

  [計：18名] 

(欠席者)：大須賀美恵子(関西)，大橋智樹(東北),加藤麻樹(若手支援),鳥居塚崇(国際，安全，認定機構),

中西美和(総務),平沢尚毅(北海道)，村田厚生(中国・四国)，矢口博之(関東)，横井孝志(JENC) 

・監事：芳賀繁，八木佳子 

・オブザーバー：青木和夫(学術，第 60回大会長)，榎原毅（学会改革、倫理指針）,堀江良典(表彰) 

・事務局：西原彩,米倉裕美 

 

4. 議事概要 

定足数 14名を超える 18名の理事の出席を得て理事会が成立したことを確認した後、定款に従い理事長

を議長として議事を進行した。 

 

【審議事項】 

(1) 第 2号議案 名誉会員推薦について（堀江良典氏（発起人代理）） 

小木和孝氏の名誉会員推薦について説明があり、総会への推薦が承認された。関連して、芳賀監事より

「終身会員」「シニア会員」等の制度設立に関する意見があり、調査することとした。 

(2) 第 1号議案 2019年定時社員総会について（理事長・副理事長・総務・財務） 

総会資料について、第 47 回理事会での承認事項に加えて、事業報告として第 59 回大会報告、東北支部

活動報告、事業計画として東北支部活動計画が追記されたことを説明した。また、役員候補者推薦委員会

の委員が吉武理事長より指名・提案された。以上、一括して承認された。 

 

【報告事項】 

(1) 総務報告 

(1-1) 一般社団法人日本人間工学会第 47回理事会議事録 

石橋総務担当理事より、一般社団法人日本人間工学会第 47回理事会議事録が承認された旨、報告が

あった。 

(1-2) 会勢報告（5月末） 

2019年 5月度の新入会員 21名、退会者 10名、増減 11名の報告があった。 

(1-3) メールによる審議および報告事項の結果について 

メール審議 1件の結果報告があった。 



 

２ 

 

(2) 財務報告 

大内財務担当理事より、2019 年 5 月度収支計算書について報告された。 

(3) 第 60回大会準備状況について 

青木大会長より、会場配置、当日朝の準備、特別講演・パネルディスカッション、Wi-Fi 接続、懇

親会、昼食等について準備状況報告があった。 

(4) 担当・委員会報告 

(4-1) 広報委員会 

松田委員長より、ニュースレターの配信、第 60回大会での GP セッション、支部大会の抄録のアッ

プロード検討状況について報告された。 

(4-2) 編集委員会 

赤松委員長より、第 55巻 3号の準備状況について報告された。 

(4-3) 国際協力委員会 

なし 

(4-4) ISO／TC159国内対策委員会 

なし 

(4-5) 表彰委員会 

堀江委員長より、第 60 回大会での発表奨励賞（エントリー14 件）について審査の準備状況が報告

された。 

(4-6) 学術担当 

横井学術担当理事より、横幹連合コンファレンスの開催について紹介された。 

(4-7) 企画担当 

岡田企画担当理事より、企業活動推進委員会、若手支援委員会へのサポートの取り組みを始めてい

る旨が報告された。 

(4-8) 人間工学専門家認定機構 

福住機構長より、第 60回大会での CPEセッションの準備状況について報告された。 

(4-9) 若手支援委員会 

申委員長より、第 60 回大会でのエルゴノミクソン、学生交流カフェ（現在エントリーが 14 名、韓

国の学生も含む）の準備状況について報告された。学生交流カフェの会場はカフェテリアに変更さ

れた。 

(4-10) 企業活動推進委員会 

易委員長より、第 60回大会での企画シンポジウムの準備状況について報告された。CPEを活用した

委員会の企業連携に関して、相談受託での交通費等を企業から受け取る仕組みを作ることができる

か易委員長より照会があり、エルゴディレクトリの枠組み活用等の意見が出た。 

(4-11) 学会改革・戦略委員会 

榎原委員長より、第 60回大会でのエルゴノミクソン企画の準備状況について報告された。 

(4-12) IEA担当 

なし 

(5) 支部報告 

(5-1) 東海支部 

松岡支部長より、5月 18日の支部総会・特別講演の開催、2019年研究大会の開催案内（11月 2日）
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について報告された。 

(5-2) 九州・沖縄支部 

村木支部長より、支部大会を 11 月 16 日に博多駅周辺の会議室で開催予定（大会長：福岡女子大・

尾崎先生）との旨が報告された。 

(6) 協賛等の依頼 10件 

石橋総務担当理事より、協賛依頼について報告された。 

(7) その他 

(7-1) 今後の理事会日程について 

第 49回理事会 2019年 9月      ＊日時については、後日アンケート実施 

(7-2) 企業活動推進委員会からの施策提案 

易委員長より、委員会が企業からのワンストップ相談窓口となり、CPE へ相談内容を流していく仕

組みについて提案があった。企業（特に同業他社）の CPE（認定人間工学専門家）に流れることに

よる問題への対応が今後の課題として指摘された。藤田 IEA担当理事より IEA での方法が紹介され

た。 

 

 

 

 

2019年 6月 14日 

 

 代 表 理 事 吉 武 良 治㊞ 

 

 監 事 芳 賀   繁㊞ 

 

監 事     八 木 佳 子㊞ 

 


